



Un représentant du DREE a participé aux célébrations du 165e anniversaire de la naissance de la reine des Hellènes, Olga Constantinovna

Différentes manifestations à la mémoire de la Grande-ducasse Olga Constantinovna, reine des Hellènes, se sont déroulées les 31 octobre et 1^{er} novembre 2016 au port du Pirée, à Athènes, dans le cadre du programme officiel de l'Année croisée Russie-Grèce.

Les cérémonies étaient organisées par le Centre de gloire nationale et la Fondation Saint-André-le-Protoclite, conjointement avec plusieurs structures grecques et avec le soutien du Comité d'organisation de l'Année croisée Russie-Grèce, du ministère des Affaires étrangères de Russie et du ministère de la Culture de Grèce.

Ces manifestations honoraient le 165^e anniversaire de la naissance de la Grande-ducasse Olga Constantinovna qui, devenue reine de Grèce, consacra sa vie à renforcer et à développer les relations russo-grecques, ainsi qu'à œuvrer au rapprochement diplomatique et humanitaire des deux pays.

Le programme a débuté le 31 octobre par la célébration de la Divine liturgie à l'église de la Sainte-Trinité (près des anciens bâtiments de l'ambassade de l'Empire russe) qui est aujourd'hui l'un des principaux lieux de mémoire de la coopération russo-grecque au XIX et au début du XX siècles. Un office pour le repos de l'âme de la Reine Olga a été célébré après l'envoi par l'archiprêtre Alexandre Nossevitch, clerc de l'église de la Sainte-Trinité, et par l'archiprêtre Alexandre Roumiantsev, recteur de l'église Saint-Pantéleimon à Saint-Pétersbourg.

L'office était célébré en présence du président du Conseil de tutelle du Centre de gloire nationale et de la Fondation Saint-André-le-Protoclite, V. I. Iakounine, du conseiller de l'Ambassade de Russie en Grèce O. N. Bredikhine, de l'attaché à la défense de l'Ambassade de Russie en Grèce, le colonel G. V. Mojaev, du directeur général du Musée d'état « Peterhof », E. Y. Kalnitskaïa, du commandant du patrouilleur de la Flotte russe de la Mer Noire, le capitaine du 3^e rang S. V. Savtchenkov, des membres de l'équipage, ainsi que des compatriotes vivant à Athènes et dans d'autres villes de Grèce.

Après l'office, le hiérodiacre Roman (Kisselev), employé du Secrétariat du DREE aux affaires de l'étranger lointain, a lu le message du métropolite Hilarion de Volokolamsk, président du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou.

Dans le cadre des festivités, le directeur du Musée de l'icône russe, N. V. Zadorojni, a offert à l'église une icône de la Vierge de Smolensk au nom de la délégation russe.

Le même jour, le programme s'est poursuivi au port du Pirée, où était située au XIX siècle la base méditerranéenne de la flotte militaire russe. Au début du XX siècle, la Reine Olga y avait fondé un hôpital pour les marins. Le navire patrouilleur russe « Smetlivy » est entré dans le port. Les marins russes ont rendu hommage à la mémoire de la Reine Olga. Au cours d'une cérémonie sur le pont du navire de la Marine russe, les lauréats d'un concours d'histoire proposant aux élèves et aux étudiants grecs d'effectuer un travail de recherche ou de réaliser une œuvre d'art à la mémoire de la Reine des Hellènes, ont été récompensés.

Le 31 octobre, le directeur du Musée de l'Ermitage, M. B. Piotrovski, a présenté une conférence sur « le Grand Ermitage » au Nouveau musée de l'Acropole.

Le même jour, à la salle de concert « Megaron », une soirée musicale a été donnée dans le cadre des Journées de Saint-Pétersbourg à Athènes, à la mémoire de la Reine Olga, avec la participation des artistes du théâtre Mariinski. Une exposition d'icônes de sainte Olga, tirées de la collection du Musée de l'icône russe (Moscou), était présentée dans le foyer de la salle de concert.

Le 1^{er} novembre, à la salle des colonnes du palais du Zappéion, avait lieu une conférence internationale sur le thème « Russie, Grèce, Europe : tradition de coopération et communauté de destinées historiques ». La conférence avait lieu autour du 165^e anniversaire de la naissance de la Grande-duchesse Olga Constantinovna, Reine des Hellènes, sous l'égide du IVe Forum gréco-russe des sociétés civiles. Des historiens renommés, des culturologues et des politologues, des hommes d'état et des hommes publics, des ecclésiastiques et des représentants des médias participaient à la conférence.

Trois plateaux de discussion proposaient un dialogue sur des questions actuelles d'analyse des évènements historiques et contemporains sous l'angle de la communauté de destinées historiques de la Russie et de l'Europe. L'un des objectifs de la conférence était de déterminer les principes de la continuité historique dans l'établissement des relations entre la Russie et les pays d'Europe pour un niveau de coopération.

Source: <https://mospat.ru/fr/news/49067/>